



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

Méjico y Estados Unidos llegaron a un acuerdo en el diferendo que tenían en el tema del agua que, de acuerdo al Tratado de 1944, nuestro país debía entregar a nuestro vecino del norte. No fue sino después de la amenaza de Donald Trump de imponer aranceles que se negoció rápidamente y se logró evitar la medida.

Para el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, esto sienta un mal precedente, pues no es la primera vez en que reacciona ante las amenazas de imposición de aranceles por parte de la administración trumpista.

El futuro, con relación a este tema, apunta a complicarse aún más en los meses por venir, pues la secretaria de Seguridad Interior, Kristi Noem, declaró que los carteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación representan una amenaza para Estados Unidos, incluso fue un poco más lejos al decir que ambas organizaciones criminales buscan afectar a su país provocando inestabilidad.

Esto en el actual contexto en el que se ven las maniobras para que la dictadura de Nicolás Maduro termine en Venezuela, en donde el tema del narcotráfico juega como una herramienta para que el gobierno de Trump consiga dicho objetivo, no es una buena noticia para México, porque se anticipa que una vez logrado quitar a Maduro –quizá pasando por el debilitamiento del régimen cubano– nuestro país podría ser el siguiente en la lista.

Y viendo el avance que ha tenido la derecha en materia electoral en el continente, ya tenemos a

quienes apuestan a que el factor Trump será decisivo en los comicios de 2030, algo que habrá que ver si se convierte en realidad.

Por lo pronto, el gobierno mexicano mostró que puede ceder a la menor amenaza que se lance desde la Casa Blanca. El tema del narcotráfico, al ser uno que no está totalmente controlado en México, seguirá siendo el pretexto para que Trump continúe presionando a la presidenta Sheinbaum y logre obtener ciertas concesiones.

Posiblemente fue uno de los temas en los que debió reflexionar la presidenta el pasado viernes 12 de diciembre, día de la Virgen de Guadalupe, en la que no hubo conferencia mañanera, pero sí una llamada al Papa para que visitará nuestro país en 2026 o, quizás, en 2027, mostrando que el go-

Bienio federal necesita la intervención divina para salir adelante.

APUNTES ELECTORALES

Llamó la atención la cuenta que analistas y usuarios de redes sociales hicieron de las vacaciones de los legisladores que no participen de los trabajos de la Comisión Permanente, pues el cálculo es que será 50 días de asueto hasta la próxima apertura del período ordinario de sesiones.

Hay problemas en el INE respecto a su propuesta para integrarla a la Reforma Electoral que se está discutiendo. El documento que presentó la consejera presidenta Guadalupe Taddei recibió observaciones de los demás consejeros electorales que señalaban errores y omisiones. Se espera que antes del 12 de enero se llegue a un acuerdo y se entregue el documento final.

• Mis redes: <https://linktr.ee/areyesvigueras>



Foto: Gobierno de México